

Российский государственный гуманитарный университет
Russian State University for the Humanities



Российский государственный гуманитарный университет
Институт языкознания Российской Академии наук

Вопросы языкового родства

Международный научный журнал

№18, часть 1—2 (2020)

ВЯР

Москва 2020

Russian State University for the Humanities
Institute of Linguistics of the Russian Academy of Sciences

Journal of Language Relationship

International Scientific Periodical

№ 18, issue 1–2 (2020)



Moscow 2020

Редакционный совет:

Х. АЙХНЕР (Вена) / председатель

В. БЛАЖЕК (Брно)

У. БЭКСТЕР (Анн Арбор)

В. Ф. ВЫДРИН (Париж)

Ф. КОРГЛАНДТ (Лейден)

А. ЛУБОЦКИЙ (Лейден)

Дж. МЭЛЛОРИ (Белфаст)

А. Ю. МИЛИТАРЕВ (Москва)

Л. ХАЙМАН (Беркли)

Редакционная коллегия:

В. А. ДЫБО (главный редактор)

Г. С. СТАРОСТИН (заместитель главного редактора)

Т. А. МИХАЙЛОВА (ответственный секретарь)

А. В. ДЫБО

С. В. КУЛЛАНДА

М. А. МОЛИНА

М. Н. САЕНКО

И. С. ЯКУБОВИЧ

Журнал основан К. В. БАБАЕВЫМ

Advisory Board:

H. EICHNER (Vienna) / Chairman
W. BAXTER (Ann Arbor, Michigan)
V. BLAŽEK (Brno)
L. HYMAN (Berkeley)
F. KORTLANDT (Leiden)
A. LUBOTSKY (Leiden)
J. P. MALLORY (Belfast)
A. YU. MILITAREV (Moscow)
V. F. VYDRIN (Paris)

Editorial Staff:

V. A. DYBO (Editor-in-Chief)
G. S. STAROSTIN (Managing Editor)
T. A. MIKHAILOVA (Editorial Secretary)
A. V. DYBO
S. V. KULLANDA
M. A. MOLINA
M. N. SAENKO
I. S. YAKUBOVICH

Founded by Kirill BABAEV

Вопросы языкового родства: Международный научный журнал / Рос. гос. гуманитар. ун-т; Рос. акад. наук. Ин-т языкознания; под ред. В. А. Дыбо. — М., 2020. — № 18/1–2. — х + 169 с.

Journal of Language Relationship: International Scientific Periodical / Russian State University for the Humanities; Russian Academy of Sciences. Institute of Linguistics; Ed. by V. A. Dybo. — Moscow, 2020. — № 18/1–2. — х + 169 p.

ISSN 2219-3820

<http://www.jolr.ru/>
gstarst1@gmail.com

Дополнительные знаки: С. Г. Болотов
Add-on symbols by S. G. Bolotov

Подписано в печать 10.09.2020. Формат 60×90/8.
Бум. офсетная.
Тираж 1050 экз. Заказ №511

Издательский центр
Российского государственного гуманитарного университета
125993, Москва, Миусская пл., 6
www.rggu.ru
www.knigirggu.ru

Table of Contents / Содержание

Table of Contents / Содержание	vii
Contributors / Сведения об авторах	ix
Note for Contributors / Будущим авторам	x

Issue 1 / Часть 1

Articles / Статьи

<i>Susanne Görke</i> . Heterogramme in hurritischen Texten aus Boğazköy und Nordsyrien	1
[Сузанна Гёрке. Гетерограммы в хурритских текстах из Богазкёя и Северной Сирии]	
<i>Rostislav Oreshko</i> . Ethnic Groups and Language Contact in Lycia (I): the ‘Maritime Interface’	13
[Р. Н. Орешко. Этнические группы и языковой контакт в Ликии (I): «морская контактная зона»]	
<i>Blanca María Prósper</i> . The Sabellic accusative plural endings and the outcome of the Indo-European sibilants in Italic	41
[Б. М. Проспер. Окончания множественного числа аккузатива в сабельских языках и развитие индоевропейских сибилантов в италийской ветви]	

Book reviews / Рецензии

Alwin KLOEKHORST and Tijmen PRONK (eds.). The Precursors of Proto-Indo-European: The Indo-Anatolian and Indo-Uralic Hypotheses, 2019 (<i>Petr Kocharov</i>)	80
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------	----

Issue 2 / Часть 2

Articles / Статьи

<i>Fernando O. de Carvalho</i> . Evaluation of cognation judgments undermines computational phylogeny of the Arawakan language family	87
[Фернанду де Карвалью. Критическая оценка вычислительной филогенетики аравакской языковой семьи на основании анализа предполагаемых когнаций]	
<i>George Starostin</i> . Lexicostatistical Studies in East Sudanic II: The Case of Nyimang	111
[Г. С. Старостин. Лексикостатистические исследования по восточносуданским языкам II: к вопросу о статусе языков ньиманг]	
<i>М. М. Лоренц</i> . Анализ базисной лексики диалектов группы Минь и реконструкция праминьского 100-словного списка	126
[Marina Lorentz. Analysis of Min basic lexicon and reconstruction of the Swadesh wordlist for Proto-Min.]	

Contributors

Fernando O. de CARVALHO — adjunct professor, Federal University of Amapá, Amapá State, Brazil, fernaoorphao@gmail.com

Susanne GÖRKE — faculty member at the Academy of Sciences and Literature in Mainz and at Philipps-Universität Marburg, goerke@staff.uni-marburg.de

Petr KOCHAROV — candidate of sciences (Philology), senior researcher, Institute for Linguistic Studies of the Russian Academy of Sciences, St. Petersburg, peter.kocharov@gmail.com

Marina LORENTZ — graduate student, Department of History and Philology of the Far East, Institute for Oriental and Classical Studies, RSUH (Moscow), lorentzmarina8@gmail.com

Rostislav ORESHKO — PhD, post-doc at Leiden University; fellow of the Center of Hellenic Studies, Harvard University, fauhs@rambler.ru

Blanca María PRÓSPER — faculty member, Department of Classical Philology and Indo-European, University of Salamanca, indoling@usal.es

George STAROSTIN — candidate of sciences (Philology), head of Department of the history and philology of the Far East, Institute for Oriental and Classical Studies, Russian State University for the Humanities (Moscow); senior researcher, Institute for Oriental and Classical Studies, Higher School of Economics (Moscow), gstarst1@gmail.com

Сведения об авторах

ГЁРКЕ, Сузанна — профессор Марбургского университета имени Филиппа и Академии наук и литературы в Майнце, goerke@staff.uni-marburg.de

КАРВАЛЬЮ, Фернандо де — адъюнкт-профессор Федерального университета Амапы (Бразилия), fernaoorphao@gmail.com

КОЧАРОВ, Петр Александрович — канд. филол. наук, старший научный сотрудник Института лингвистических исследований РАН, peter.kocharov@gmail.com

ЛОРЕНЦ, Марина Максимовна — магистрант кафедры Истории и филологии Древнего Востока ИВКА РГГУ (Москва), lorentzmarina8@gmail.com

ОРЕШКО, Ростислав Николаевич — Ph.D, постдокторант Лейденского университета, сотрудник Центра эллинистических исследований Гарвардского университета, fauhs@rambler.ru

ПРОСПЕР, Бланка Мария — сотрудник кафедры классической филологии и индоевропеистики Университета Саламанки, indoling@usal.es

СТАРОСТИН, Георгий Сергеевич — канд. филол. наук, зав. кафедрой истории и филологии Дальнего Востока ИВКА РГГУ, старший научный сотрудник ИКВиА ВШЭ (Москва), gstarst1@gmail.com

Note for Contributors

Journal of Language Relationship welcomes submissions from everyone specializing in comparative-historical linguistics and related disciplines, in the form of original articles as well as reviews of recent publications. All such submissions should be sent to the managing editor:

G. Starostin
Institute for Oriental and Classical Studies
Russian State University for the Humanities
125267 Moscow, Russia
Miuskaya Square, 6
E-mail: gstarst1@gmail.com

Articles are published preferably in English or Russian, although publication of texts in other major European languages (French, German, etc.) is possible. Each article should be accompanied with an abstract (not exceeding 300 words) and keywords.

For more detailed guidelines on article submission and editorial policies, please see our website at: <http://www.jolr.ru> or address the editorial staff directly at gstarst1@gmail.com.

Будущим авторам

Журнал *Вопросы языкового родства* принимает заявки на публикацию оригинальных научных статей, а также рецензий от всех, кто специализируется в области сравнительно-исторического языкознания и смежных дисциплин. Рукописи можно высылать непосредственно заместителю главного редактора по адресу:

125267 Москва
Миусская площадь, д. 6
Российский государственный гуманитарный университет
Институт восточных культур и античности
Г. Старостину
E-mail: gstarst1@gmail.com

Предпочтительные языки публикации — английский или русский, хотя возможна также публикация статей на других европейских языках (французский, немецкий и т. п.). К каждой статье обязательно прилагается резюме (не более 300 слов) и список ключевых слов.

Подробнее о требованиях к оформлению рукописи, редакционной политике журнала и т. п. вы можете узнать на нашем сайте по адресу: <http://www.jolr.ru> или же непосредственно, обратившись к редакции по электронной почте (gstarst1@gmail.com).

